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Мтф.9:35-38 «И ходил Иисус по всем городам и 

селениям, уча в синагогах их, проповедуя Евангелие 

Царствия и исцеляя всякую болезнь и всякую немощь 

в людях. Видя толпы народа, Он сжалился над ними, 

что они были изнурены и рассеяны, как овцы, не 

имеющие пастыря. Тогда говорит ученикам Своим: 

жатвы много, а делателей мало; итак молите Господина жатвы, чтобы выслал делателей 

на жатву Свою». Мтф.20:25-28«Иисус же, подозвав их, сказал: вы знаете, что князья 

народов господствуют над ними, и вельможи властвуют ими; но между вами да не будет 

так: а кто хочет между вами быть большим, да будет вам слугою; и кто хочет между вами 

быть первым, да будет вам рабом; так как Сын Человеческий не [для того] пришел, чтобы 

Ему служили, но чтобы послужить и отдать душу Свою для искупления многих». 

Все призванные ко спасению, призваны служить. Бывают разные степени служения, но 

каждый служит тем даром, который определил ему Господь. Ответственность в служении 

отличается от руководства и управления в мире, где князья господствуют над народами и 

вельможи властвуют. Но между верующими не должно быть так. Иисус сказал, что кто хочет 

быть большим, должен стать слугою.  

Иисус сказал притчу о злых виноградарях (Мтф.21:33-41), похожее место Писания есть также 

и в книге пророка Исайи (Ис.5). Суть этих притчей одна - хозяин насадил виноградник, 

отборные лозы, убрал камни, обнес оградой, выкопал точило и поставил башню для охраны. 

Он позаботился обо всем, ничего не упустил, поставил виноградарей и удалился. Через время 

приходят его слуги и требуют плодов, но виноградари избили посланных. Эта притча 

иносказательно говорит об Израильском народе и об отвержении им посланников Божьих, 

пророков. Потом хозяин посылает сына, может быть, его постесняются. Но его они убили, 

чтобы завладеть виноградником. Очевидно, что такой заботливый хозяин не мог поставить 

над своим виноградником легкомысленных или негодных людей. Дело в том, что эти люди со 

временем испортились. Иногда и мы можем испортиться, неся служение.  

Также мы знаем притчу о господине, который дал задание рабу раздавать пищу слугам 

вовремя (Мтф.24:45-51). Когда он удалился, рабпосчитал себя полноправнымвладельцем в 

отсутствии хозяина, бил слуг и служанок,а хлеба не давал. Но он не знал, в какой час придет 

хозяин. У него было желание властвовать и господствовать. В этом была причина и корень, 

почему этот раб испортился и не смог выполнить Божье поручение.  

Иисус Христос является наилучшим служителем и примером для нас. Он сказал о Себе: 

«…Сын Человеческий не [для того] пришел, чтобы Ему служили, но чтобы послужить и 

отдать душу Свою для искупления многих» (Мтф.20:28). Он дал пример, чтобы мы были 

людьми, выполняющими вверенную Богом работу. 

Самое страшное в людях – это безразличие. Много зла совершается на земле из-за того, что 

праведные молчат. Для триумфа зла ничего не надо, кроме того, чтобы добрый человек ничего 

не делал. И зло восторжествует. Потому Библия призывает всех служителей быть активными. 

Не просто выполнять работу, но делать ее посвященно, смиренно, обращать внимание на 

людей.  

Чтобы проповедовать, надо иметь познание, быть убежденным. Для исцеления надо иметь 

силу от Бога. Сила Божья дается тем, кто определен на труд. Мы должны ревновать о Божьей 

силе.  



Убеждения, познания, силы Божьей люди ищут, но чтобы проповедовать Евангелие и быть 

похожим на Христа, надо иметь сострадание к людям. Без этого нельзя быть хорошим 

служителем. Мы видим пример Христа - Он сжалился над народом, потому что они были 

изнурены, ослаблены, как овцы, не имеющие пастыря. Увидев Лазаря, Иисус прослезился. 

Будем же молиться, чтобы Господь даровал нам те качества, которые должны сопровождать 

Божьего служителя. Ничто так не помогает Божьему делу, как грамотный, правильно 

обученный, имеющий познание проповедник Евангелия. Но и ничто так не разрушает дело 

Божье как деятельная невежественность, когда человек не знает, а делает; не понимает, а 

берется.  

Каждый должен готовиться, очень сильно стремиться, ревновать. Апостол Павел говорил 

Тимофею: «да будет совершен Божий человек, ко всякому доброму делу приготовлен» 

(2Тим.3:17). К любому важному делу надо готовиться. Бывает, что нужно делать, а мы не 

готовы. Мы должны готовиться к добрым делам, стремиться постоянно быть людьми, которые 

имеют глубокие убеждения и познания. 

Убеждения и познания идут не столько от прочитанной литературы, сколько от близкого и 

личного общения с Богом. Хотя Апостол Павел сказал Тимофею: «Занимайся чтением». Если 

человек не желает читать, он не будет качественным проповедником. Способность уединяться 

с Господом, быть в общении с Ним формирует убежденность человека, дает познание. Таким 

людям будет открываться Слово Божье. Молитва и изучение Писания – это общение с Богом, 

которое формирует качественного Божьего служителя. Когда человек не кормит свою душу 

хлебом небесным и не поит Духом Святым, он будет питаться чем-то другим. Когда 

служитель напитал свой разум Словом Божьим, он сможет и другим передать. Это 

необходимое условие для служителей. 

Все, кто несет служение перед Богом, должен иметь близкие отношения с Ним.  

Мало только убеждений и познаний, нужно также развивать в себе сострадание. Эти три 

качества должны быть в комплексе. Нам нужно брать пример с Иисуса Христа, быть 

похожими на добрых виноградарей, которые поставлены раздавать пищу в свое время – учить 

людей. А также молиться, чтобы сердце не очерствело, чтобы не начать считать Божий 

виноградник своим. Мы такие же служители, как и все.  

Когда у человека есть твердые убеждения, он становится конфликтным. Поэтому, чем больше 

человек уверен в своей правоте, тем больше он должен молиться, чтобы иметь сострадание к 

людям. Христос сострадал и видел людей, как овец, не имеющих пастыря. Посмотрите на 

окружающих: кто-то из них искусан, изранен врагом, кто-то уже еле-еле идет. Да даст нам Бог 

глубокое познание и сострадание к людям. Да даст Господь никогда не быть злыми 

виноградарями, которые неправильно управляют Божьим виноградником. 

Пусть Господь обновит нас и наше понимание служения, чтобы мы почувствовали свою 

ответственность за труд, доверенный Богом, осмотрели вверенный Им участок, помогли 

нуждающимся. 

У всякого Божьего служителя всегда есть опасность – он настолько себя совершенствует, что 

забывает о тех, кто рядом с ним. Но намного почетнее поднять кого-то другого хоть на одну 

ступеньку, чем все время совершенствовать себя.  

Господь да поможет нам заботиться не только о себе, но и о других, чтобы служение 

продолжалось, а церковь росла. Все это в руках тружеников Божьих. Пусть мы всегда будем 

охвачены огнем уважения и любви, пусть Дух Божий поможет нам относиться правильно ко 

всем, кому мы служим. 


